
3

月

3

日， 贵州省毕节市威宁县秀水乡前丰小学的学生在教

室里听老师讲课。 当日，贵州省毕节市威宁县秀水乡前丰小学迎

来了春季开学的第一天。 该小学位于威宁县海拔

2500

多米的偏

远山区，全校只有

48

名学生，设一、二两个年级。 （据新华网）
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时政博览

习近平强调全国各族人民都要珍惜民族大团结的政治局面

坚决反对一切危害各民族大团结的言行

中共中央总书记、国家主

席、中央军委主席习近平

４

日

在看望出席全国政协十二届

二次会议的委员并参加分组

讨论时强调，全国各族人民都

要珍惜民族大团结的政治局

面，都要坚决反对一切危害各

民族大团结的言行，使各民族

同呼吸 、共命运 、心连心的光

荣传统代代相传，筑牢民族团

结 、社会稳定 、国家统一的铜

墙铁壁。

在少数民族界委员联组

会上，计明南加、艾尼瓦尔·依

明 、乌恩 、阿什老轨 、权贞子 、

马虎成等委员围绕加强各民

族大团结、加快民族地区经济

社会发展等问题踊跃发言。 习

近平认真听取大家发言，并不

时插话同委员们讨论，询问有

关情况。

习近平在讲话中指出，民

族工作关乎大局。 坚持中国特

色社会主义道路，是新形势下

做好民族工作必须牢牢把握

的正确政治方向。 要全面贯彻

落实党的民族政策，不断增强

各族人民对伟大祖国的认同、

对中华民族的认同、对中华文

化的认同、对中国特色社会主

义道路的认同。要千方百计加

快少数民族和民族地区经济

社会发展，让民族地区群众不

断得到实实在在的实惠。团结

稳定是福，分裂动乱是祸。 全

国各族人民都要珍惜民族大

团结的政治局面，都要坚决反

对一切危害各民族大团结的

言行 ，使各民族同呼吸 、共命

运、心连心的光荣传统代代相

传，筑牢民族团结、社会稳定、

国家统一的铜墙铁壁。 习近平

希望少数民族界委员们为做

好新形势下民族工作发挥参

谋助手和决策咨询作用。

中共中央政治局常委、全

国政协主席俞正声参加了看

望和讨论。

（据新华网）

网民关注的两会“六个热点话题”

2014

年全国两会开幕，网络上也开始围绕

两会表达各种关注，“治理雾霾”“食品安全 ”

“收入增长”“就近入学”“权力清单”“医疗改

革”六个话题成为网民最关注的热点，参加两

会的代表委员也给出了自己的观点。

■

治理雾霾 全国人大代表、 民建中央副

主席辜胜阻表示，空气污染治理是一项系统工程，

只有从整体出发研究和处理该区域空气污染问题，

才能实现区域空气污染状况的有效改善。

■

食品安全 全国政协委员连介德说，要

让百姓喝上放心奶，吃上放心肉，提高食品安

全，就要从源头进行管理，探索建立监管新机

制， 建立对食品制售企业严格的定期检查制

度，对不顾消费者健康、制售有毒害食品的企

业或个人，必须严厉制裁。 发生食品安全事件

时不仅要追究制售者的法律责任，还要严厉追

究制售单位、监管部门责任。 必须用最严苛的

举措推动中国食品产业的升级。

■

收入增长 全国人大代表张兆安说，构

建橄榄形分配格局，需要培育中国的中产阶级

家庭，“可以将现行的个人所得税改为家庭方

式征收，降低上有老、下有小的夹心层家庭的

负担。 ”同时，在解决同工同酬问题上，应进一

步发挥工资集体协商等制度，给职工以稳定的

收入增长预期。

■

就近入学 全国人大代表罗和安说，对

就近入学政策的期待和对政策实施结果的担

忧实际上反映了百姓对教育资源分配的强烈

关注。 要回应“教育公平”的难题，不仅要求政

策在执行层面透明公开、不偏不倚，更需从本

质上对教育资源均衡发展问题研究解决。

■

权力清单 全国人大代表秦希燕表示，

法治政府是阳光政府，晒出“权力清单”是依法

治国的需要，这也是深化改革的必然要求。 在

“晒单”过程中，必须克服部门利益、清除人为

障碍。 在权力公开之后，应注意不同部门间事

务的集中和整合，警惕权力转移到官方协会等

“变相寻租”问题，亟需建立相关监督机制。

■

医疗改革 全国人大代表涂建华认为，

从解决看病难、看病贵，到没钱也能先看上病、

用上药，这里面反映出百姓对医疗卫生的发展还有

很多期待。要回应百姓的呼声，除了将医改推入“深

水区”，还需要社会征信体系的配套建立，以及

医保报销水平的提升一起配合去实现。

（据新华网）

关注两会

中国人民银行行长周小川表示:余额宝肯定不会被取缔

全国政协委员、中国人民银行行长周小川

4

日在接受采访时表示， 余额宝等金融产品肯

定不会被取缔； 过去没有严密的监管政策，未

来有些政策会更完善一些。 周小川此番言论，

是监管层近期对于余额宝等互联网理财产品

的首次定论，也让“宝宝军团”的拥趸们吃下了

一颗定心丸。

对于监管政策， 阿里巴巴方面此前表示，

余额宝绝非缺乏监管。 支付宝公关总监陈亮

4

日在个人微博上透露，支付宝归央行管，而天

弘基金归证监会管。 自余额宝去年

6

月上线以

来， 已经得到各种监管

43

次， 平均每

6

天一

次。 陈亮称，监管包括备案汇报、现场调研、现

场检查等形式。 今年以来，央行、证监会、国家

审计署等累计实施监管

19

次。

天弘基金上周公布的数据显示，余额宝用

户总量已突破

8100

万。 据此计算，余额宝总规

模已接近

3500

亿元。

近期，余额宝及类似产品在风光无限的同

时，也遭遇了许多质疑声，

2

月

21

日，央视证券

资讯频道执行总编辑、首席新闻评论员钮文新

撰文炮轰余额宝是“趴在银行身上的吸血鬼”，

呼吁应“取缔余额宝”。

（据新华网）

十二届全国人大二次会议首场新闻发布会透露———

房地产税环保税立法正在研究

十二届全国人大二次会议发言人傅莹在

４

日举行的新闻发布会上回答记者提问时说，进

入新时期，全国人大将更好贯彻落实“税收法

定”原则，重点加强对新税种的立法，包括社会

上关注较多的房地产税和环境保护税的立法

工作。

这是党的十八届三中全会提出要“落实税

收法定原则”之后，全国人大首度对外公开回

应有关税收法定的问题。

在很多人眼中，“税收法定”是个很专业的

术语。 傅莹也向媒体解释了这一概念，指出这

一原则是指国家征税要通过立法机关，通过明

确的法律规定来征收。

“税收立法是全国人大的法定权利。 ”傅莹

指出，现在中国有

１８

个税种，其中有

３

个是全

国人大立法征收的，分别是个人所得税、企业

所得税和车船税， 其他

１５

个税种目前是全国

人大授权国务院通过制定税收的暂行条例来

征收的。

傅莹说，这种授权立法的做法在我国税收

制度建立的过程中发挥了非常重要的作用。 但

她同时强调，进入新时期，人大将更好地贯彻

和落实税收法定原则。

傅莹表示，人大将从两方面推进“税收法

定”原则的实施，一方面要推动此前授权国务

院制定的税收暂行条例能够上升成为法律，尤

其是一些经过实践检验比较成熟、具备立法条

件的，要尽快推进；另一方面，要加强对新税种

的立法工作。

她透露，对于当前社会上广泛关注的房地

产税、环境保护税等税种的立法工作，目前全

国人大正在研究推进中，并将注意广泛听取社

会各方面的意见。 （据新华网）

贵州山乡“微小学”迎开学

美国国务院发言人表示

昆明火车站暴力袭击

属于“恐怖主义行径”

� � � �

美国国务院发言人普萨基

３

日说， 中国云南昆明火车站

１

日

发生的暴力袭击事件是 “恐怖主

义行径”，并对遇难者表示哀悼。

普萨基在通过电话举行的例

行新闻发布会上说， 美国接受中

国对袭击事件是“恐怖行径”的定

性， 对不管出于何种动机有意针

对无辜平民的暴力予以谴责，“我

们就人员死难表达我们的哀悼”。

普萨基说， 昆明事件是随意

针对普通大众的一起 “恐怖主义

行径”，“因此我们把它称作恐怖

主义行径”。 她强调：“我们自然反

对一切形式的恐怖主义。 ”

（据新华网）

普京称暂不必向乌派兵

亚努科维奇系唯一合法总统

据外电报道， 俄罗斯总统普

京

4

日表示，亚努科维奇仍然是乌

克兰唯一合法总统，俄罗斯目前还没

有必要向乌克兰派出军队。

普京还表示， 乌克兰新政府

驱逐亚努科维奇夺取政权， 是违

反宪法、武装夺权的行为。

（据新华网）


